

## Inhalt

### Themenschwerpunkt ADHS im Erwachsenenalter

#### Theme Articles

**Franz Petermann**

ADHS im Erwachsenenalter

*ADHD in Adulthood*

5

CME-Beitrag **Sören Schmidt, Hans-Christian Waldmann, Franz Petermann und Elmar**

CME Article **Brähler**



Wie stark sind Erwachsene mit ADHS und komorbiden Störungen in ihrer gesundheitsbezogenen Lebensqualität beeinträchtigt?

*Do Symptoms of Adult ADHD and Comorbid Disorders Have Impact on Health Related Quality of Life?*

9

CME-Beitrag **Lars Tischler, Sören Schmidt, Franz Petermann und Ute Koglin**

CME Article ADHS im Jugendalter – Symptomwandel und Konsequenzen



für Forschung und klinische Praxis

*ADHD in Adolescence – Change of Symptoms and Consequences for Research and Clinical Practice*

23

**Marina Elsässer, Elisabeth Nyberg und Rolf-Dieter Stieglitz**

Kognitiv-behaviorale Strategien in der Behandlung von Erwachsenen mit ADHS

*Cognitive-Behavioral Treatment Strategies for Adults with ADHD*

35

**Gerhard W. Lauth, Jennifer Breuer und Wolf-Rüdiger Minsel**

Goal Attainment Scaling in der Ermittlung der Behandlungswirksamkeit bei der behavioralen Therapie von Erwachsenen mit ADHS – Eine Pilotstudie

*Goal Attainment Scaling in the Evaluation of Cognitive-Behavioral Therapy with Adults Suffering on ADHD – A Pilot Study*

45

Freie Beiträge **Tim Blumer und Babette Renneberg**

Free Articles Lebt es sich im Internet leichter? Borderline-spezifische Kognitionen und Internetnutzung

*Easy Living in a Virtual World? Borderline-Specific Cognitions and Internet Usage*

55

**Petra Hampel, Anna Rosemann, Andrea Schneider, Norbert Karpinski und Franz Petermann**

Zur klinischen Aussagekraft des Screenings psychischer Störungen für Jugendliche (SPS-J)

*Clinical Relevance of the German Version of the Reynolds Adolescent Adjustment Screening Inventory*

63

<b>Testbesprechungen Wolf-Dieter Gerber</b>	
<b>Test Reviews</b> ADHS-Screening für Erwachsene (ADHS-E)	73
<b>Lars Tischler und Franz Petermann</b>	
Trail Making Test (TMT)	79
<b>Kongresskalender</b>	83